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Madame la Présidente, Monsieur le maire. Mesdames et Messieurs

Le déploiement de la fibre optique par Swisscom dans notre commune va représenter une avancée
majeure pour notre connectivité numérique. Cette technologie offre des vitesses de transmission bien
supérieures à celles du cuivre, une plus grande stabilité du réseau et une capacité renforcée à répondre
aux besoins croissants en télétravail et en services numériques.

Elle présente également des avantages en matière d'efficacité énergétique : la fibre consomme
nettement moins d'électricité que les infrastructures cuivre, contribuant ainsi à une approche plus
durable et respectueuse de l'environnement. Au niveau Suisse, ce seront 100 millions de kWh
d'étectricité par an qui seront économisés, soit à peu près la consommation annuelle d'une ville de
20 000 habitants.

Pour les entreprises locales, cette infrastructure constitue un véritable levier de compétitivité : elle
permet des communications plus rapides et fiables et favorise le développement de services digitaux
ultramodernes dans une qualité optimale.

Le déploiement de la fibre optique dans les communes de Delémont, Courrendlin, Rossemaison et
Courtételle est en partie effectué, à Soyhières elle est terminée mais pas encore en service.

Pouvez-vous nous préciser l'état d'avancement de ce projet dans notre commune ainsi que les
échéances prévues ?

D'avance je remercie le Conseil Communal pour sa réponse

D ami nVoisard


